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中国经济交了份
“实实在在的成绩单”

日前，国家统计局公布数
据，中国2 0 1 6年的GDP增速为
6 . 7%，这是26年来的新低。有机
构预测，2017年中国GDP的增速
为6 . 5%。全国政协每年要召开多
次宏观经济形势分析会，政协委
员对2017年中国的经济走势有
何判断？

王国庆说，在全球经济复苏乏
力的大背景下，我国2016年GDP
总量突破了70万亿元大关，比上年
增长了6 . 7%，增速又重返了世界
主要经济体之首。可以说我们实现
了“十三五”的良好开局，用一份实
实在在的成绩单回应了中国经济

“悲观论”。
王国庆介绍，从今年1月份全

国政协召开的宏观经济形势分析
会上多位委员做出的判断看，我国
经济发展长期向好的基本面、基本
特征、支撑基础和条件以及前进态
势，都没有变化。以供给侧结构性
改革为主线的各项工作正在扎实
推进，改革的红利也在不断释放，
所以我国经济仍然具有强劲的动
力和持久的耐力。

作为世界的第二大经济体，
2016年中国的经济对世界经济
增 长 的 贡 献 率 已 经 达 到 了
33 . 2%。谈及未来中国经济发展，
王国庆很有信心。他说，只要我
们坚持稳中求进，沉着应对各种
风险挑战，撸起袖子加油干，我
们完全有理由相信，在新的一年
里，中国经济仍将是世界经济最
强劲的“发动机”。

构建健康的政商关系
“永远在路上”

去年，习近平总书记在看望参
加政协联组会议的民建、工商联界
别的委员时，用“亲”“清”两字定调
了新型的政商关系。有记者就此提
问，一年过去了，在这方面有什么
进展？

“民无商不活，国无商不兴，
有商就会有政商交往。”王国庆介
绍，所谓“亲”“清”的新型政商关
系，“亲”是亲近，“清”是清楚、清
白。“亲”“清”这二字，精辟深刻，
既为各级党政领导干部廓清边
界、干净办事做事提供了重要的
方法，也为我们民营经济的健康
发展和民营企业家健康成长指明
了方向。

一年过去了，对于“亲”“清”政
商关系进展，王国庆用“认同度提
高”“有了规矩”总结。他说，“亲”

“清”理念逐渐成为价值追求的最
大公约数。此外，不少地方都出台
了制度规定。到今年1月份，至少有
7个省区市出台了相关的规定。有
了权力清单、责任清单、负面清单，
办事进退有了边界。

当然，在为新气象感到高兴
时，王国庆也指出了不少问题依然

严重。比如“清”而不“亲”，清白了、
清楚了，但不亲近了。领导干部对
企业敬而远之，怕犯错误，所以不
敢为、不愿为、不作为。因此，我们
必须认识到，只要我们在社会主义
市场经济条件下，构建健康的政商
关系，借用一句话说，“永远在路
上”。

被问中国威胁航海自由
“庸人自扰之”

有报道称，中国在南海岛礁部
署了军事设施，并有照片为证。来
自美国的记者提出，不少批评人士
说，这是军事化，严重威胁航行自
由。中国始终表示尊重航行自由，
然而在当前的形势下，中国如何能
确保航行自由？

针对南海问题，王国庆答道，
南海诸岛是中国的固有领土，我们
在自己的国土上建一些设施，部署
一些必要的国土防御设施，这是完
全正常的。这是国际法承认的一个
主权国家的正常权利。

至于说到威胁其他国家的航
行自由，王国庆引经据典解释道，
中国有一句老话说得好：“天下本
无事，庸人自扰之”。其实中国作
为世界上主要的贸易国和最大的
南海沿岸国，我们比任何国家都
要重视南海的航行自由和安全。
个别域外国家炒作“中国威胁航
行自由”的说法完全是一个“伪命
题”。

去年“营改增”减税五千亿
“每个企业获得感有差异”

去年12月，国家税务总局公
布的数据显示，2016年“营改增”
减税大约5000亿人民币。尽管减
税数额巨大，但仍有一些企业反
映，“获得感”并不非常明显。

对于“营改增”问题，王国庆专
门请教过有关部门的同志，也请教
了一些来自企业的政协委员。“企
业税负的高低可以从宏观税负和
企业的主要税种税率两个维度来
衡量。”王国庆说，权威统计数据显
示，我国企业在这两方面的税负水
平在世界大多数国家当中都属于
中等或偏低的。去年营改增减税
5000亿，这是一个实实在在的事
实。但是具体到每一个企业，获得
感肯定会有差异。

除了“营改增”，纳税人身上的
税负变化也是关注热点。王国庆介
绍，受各种因素影响，纳税人的税
负水平在不同的时间点存在一定
的波动，并非每一个纳税人在每一
个时间点税负都是下降的。据统
计，在总体减少的情况下，目前还
有1 . 6%的纳税人税负是有所上升
的。

王国庆特别强调，全国政协今
年将围绕营改增的执行情况开展
监督性调研。这项工作要往前推，
但是在推的过程中可能会有这样
那样的问题，我们要去开展监督。
有些方面监督完了，在议政平台上
我们再提建议、出实招，也就是要
把营改增这项工作、企业减负这项
工作往前推进。

政协发布会上，王国庆信心十足谈未来中国经济发展:

中中国国经经济济仍仍是是世世界界最最强强劲劲发发动动机机

本报北京3月2日讯（记者 廖雯颖
陈玮 张玉岩） 二孩家庭、传统文化

热、振兴实体经济……3月2日，在赴京的
火车车厢里，随处都能见到正在热烈交流
各种民生经济热点话题的住鲁全国政协
委员和人大代表们。“关注新生儿健康”“补
贴二孩家庭”“如何让优秀传统文化传承下
去”“民间资金该如何引向实体经济领
域”……代表委员们或三五成群讨论，或彼
此交流关注的话题，有的在车厢里就开
始联署议案建议,议政热情高涨。

“今年是最后一次参加政协全会，心
情跟以往有些不一样。”3月2日，在住鲁
全国政协委员赴京的火车上，全国政协
委员、省政协原副主席栗甲感慨，“要珍
惜这个最重要的时光，站好最后一班
岗。”

今年，栗甲带来了一份关于新生儿
健康问题的提案。“目前我国有8500万名
残疾人，每年以80万至120万人的速度在
增加，而造成残疾的主要原因就是遗
传。”栗甲说，要重视新生儿疾病的预防，
减少残疾人出生的比例。“我建议普及基
因检测技术，通过基因检测预知胎儿健
康情况。”栗甲说。针对基因检测费用高
的问题，栗甲建议可以由政府进行补贴，
减轻家庭负担。

坐在栗甲旁边的全国政协委员、山
东大学易学与中国古代哲学研究中心主
任刘大钧也感慨，在本届政协委员的履
职中，自己是很有成就感的，因为自己

“全面放开二孩”的提案得到了采纳。“全
面放开二孩政策出台当天，我还特意和
联名提案的委员们一起聚了聚。”刘大钧
这次同样带来了有关二孩的提案。“目前
很多家庭由于经济困难无法养育二孩，
所以我建议给予生育二孩的家庭进行补
贴，减少他们的经济负担。”

全国政协委员、山东英才学院董事
长杨文则建议提高学前教育师资队伍数
量与质量。“目前，我国幼儿园专任教师
205万，学前师资缺口至少在70万以上。
有的教育大省2016年幼儿教师持证上岗
率仅为52%。”杨文说，鉴于当前学前教育
师资培养仍以中专为主，建议适度扩大
高校学前教育专业硕、本、专科招生计
划，既可以培养更多的高水平师资，又能
为中专生提供向上发展的空间，加快填
补学前教育师资队伍缺口，提升人才培
养质量。此外，杨文表示，对培训质量进
行过程性监控，允许幼儿教师自主选择
受训单位，促使培训机构提升质量；对幼
儿教师则采用培训积分考核制，并对其
岗位资质实行动态管理。

赴京途中，一路议政

建建议议提提高高学学前前师师资资质质与与量量
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3月2日，全国政协十二届五次会议新闻发布会在北京人民大会堂举
行，大会新闻发言人王国庆介绍会议有关情况并回答中外记者提问。

在长达70分钟的新闻发布会上，王国庆回答了来自中外媒体记者的
18个问题。从精准扶贫到稳中求进，从南海问题到特区选举，从政商关系
到“一带一路”，今年政协发布会提问范围“更广更全”。相较于去年首秀的

“60分”，第二次登台的王国庆坦言“更显从容”。发布会前夕，王国庆接受
媒体采访时表示，为准备发布会,今年收集了1700多个问题。

3月2日，全国政协十二届五次会议新闻发布会上，大会新闻发言人王国庆回答中外记者提问。
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